Rapport d'activité de l'Assemblée Générale 2017

Jacques THIRIET, secrétaire général, Myriam LABADESSE, chargée de mission, et Christophe EGGERT, directeur, présentent sous forme de diaporama le rapport des activités de l'année 2016-2017.:

1. La vie de la Société

- 226 membres à jour de cotisation 2017, sur 541 inscrits
- 37 nouveaux adhérents depuis octobre 2016
- Conseil d'administration (14 personnes), réuni 4 fois, les 1^{er} octobre et 26 novembre 2016, 22 avril et 4 octobre 2017
- Une équipe salariée :

Myriam LABADESSE, chargée de mission (depuis avril 2016)

Christophe EGGERT, directeur (depuis juin 2016)

Isabelle CHAUVIN, responsable administrative et financière (depuis janvier 2017)

2. Conventions et contrats en cours

Myriam Labadesse présente l'état d'avancement du projet LIFE CROAA *Control stRategies Of Alien invasive Amphibians* .

Le projet dont l'objectif est la préservation des espèces autochtones d'Amphibiens contre la propagation d'Amphibiens exotiques envahissants, est porté par la Société Herpétologique de France, en partenariat avec 7 autres structures , avec un budget de 3 430 179 € sur 6 ans (sept 2016 – sept 2022).

Le travail est articulé autour de six grands axes : l'amélioration des connaissances, la gestion des populations invasives de Grenouille taureau et de Xénope lisse présentes en France, la veille et la prévention de nouvelles introductions d'Amphibiens exotiques, l'information, la sensibilisation et le partage des connaissances acquises, les suivis scientifiques et les évaluations, et la gestion du projet et l'après-Life.

Dans ces différents domaines, les actions engagées en 2017 seront poursuivies en 2018, et selon les cas jusqu'en 2022.

En conclusion, le bilan se solde, après la mise en place d'un suivi administratif et financier complexe et très chronophage en début de projet, par quelques retards à noter, mais sans incidence sur les objectifs fixés et la mise en œuvre des actions.

Les perspectives pour 2018 : la poursuite des actions initiées en 2017 , la réalisation de nombreux livrables, et la rédaction du rapport de mi-parcours à destination de la CE.

Christophe Eggert-présente les autres projets engagés cette année :

Études et contrats 2017 (hors Life CROAA):

- Animation du PNA Lézard ocellé : COPIL à la Tour du Valat (30 mars), Site web (lezard-ocelle.org), fin de l'animation en juillet 2017, 45° congrès SHF à St-Flour.
- Rédaction du bilan PNA et rédaction d'un PNA2 à venir
- ONF : deux stages pour le réseau Herpétofaune : validation de la carte verte des nouveaux entrants (avril, Rambouillet, C. Eggert) et stage Pelophylax (juin, région nantaise, P. Evrard et P.A. Crochet),
- Étude ONF Lorraine : suivis des sites à Pélobate brun de la réserve biologique dirigée ; le terrain est réalisé, l'écriture du rapport en cours.
- Étude PRA Crapaud vert en Lorraine, définition des secteurs de présence : terrain réalisé mais en attente de confirmation de cofinancement,
- PNA Amphibiens-ONF : les cartes sont réalisées, les protocoles standardisés Pélobate reste à élaborer.
- PNA Amphibiens-ONF Coordination de l'étude génétique Pélobate année 2 : les analyses par M. Stock, de Berlin, sont en cours.
- Rapportage DHFF: la désignation des rédacteurs de fiches est en cours,
- Base Nationale de Données : l'interface v2 est en cours de finalisation de même que le travail de convention d'échanges avec les structures régionales,
- Programme POPAmphibien: la SHF apporte son soutien au CEFE Montpellier, porteur du projet.
- Mobilité faune : inventaire des passages routiers,
- Réseau des Tortues Marines de Méditerranée Française : le Guide d'échouage est en cours de rédaction, un tirage de 150 livrets est prévu. Une convention : projet de contrat de recherche est en discussion avec l'AFB (Directive cadre Stratégie pour le milieu marin). Un partenariat pour un programme INDICIT est en cours de

développement avec le CEFE de Montpellier. Une formation destinée aux membres du réseau RTMMF est en cours d'organisation.

La SHF collabore avec l'UN-CPIE et le MNHN pour l'opération « Un Dragon dans mon jardin » à travers le site internet www.undragon.org, porté par la SHF.

Une rencontre entre SHF, Société Espagnole d'herpétologie (AHE), et Société Portugaise d'Herpétologie (APH) a eu lieu à Lerida le 5 octobre 2016, une volonté commune de travailler ensemble a été officiellement actée entre les trois sociétés à cete occasion.

Les sociétés ARC-Trust (Royaume-Uni), NABU (Allemagne), SHF (France), KARCH (Suisse) et RAVON (Pays-Bas) ont officiellement fondé le 17 juillet 2017 à Nijmegen le réseau RACE ("Sighting Reptile Amphibian Conservation Europe").

La SHF est membre du Club des associations nationales de protection de la nature, qui tient régulièrement des réunions des directeurs ou présidents, mène un travail en commun en direction du Ministère principalement sur une liste d'environ 150 sujets portés par les associations. Une rencontre avec le Ministre de l'Écologie a eu lieu en juin 2017, suivie d'un communiqué de presse, et d'une conférence de presse qui s'est tenue 19 septembre 2017.

3. Les commissions

- Commission Conservation, animée par Damien AUMAÎTRE à partir de cette année.
- Commission Répartition, animée par J.LESCURE,
- Commission Outre-mer, animée par J.P. VACHER et I. INEICH,
- Commission RTMMF, animée par J. SACCHI et C. CESARINI,
- Commission Terrariophilie, animée par V. NOËL,
- Commission Communication, animée par C. EGGERT.

4. Le Bulletin

trimestriel, dont le rédacteur en chef est C.-P. GUILLAUME.

Trois numéros sont sortis en 2017, le quatrième (n° 163) est sous presse.

5. La communication

- La Dépêche Herpétologique, feuille de liaison destinée aux membres : le dernier n°16 est paru en avril 2017,
- La feuille & la Rainette, publication commune SHF-ONF,
- Le site internet lashf.org, avec la mise en ligne de la base de données
- Page Facebook

6. La participation aux manifestations en 2017

- Fêtes de la Nature au MNHN,
- Festival photo de Rambouillet,
- Festival de Ménigoute.

7. Le congrès annuel

Le congrès 2016 organisé en partenariat avec le groupe Raînne de Natagora s'est tenu au Centre culturel La Marlagne, à Wépion près de Namur (Belgique) du 30 septembre au 2 octobre.

Après le congrès de Saint-Flour en 2017, la discussion est engagée pour un lieu à définir, peut-être dans le Sud de la France, mais sans décision définitive pour l'instant.

Jacques THIRIET, secrétaire général, Myriam LABADESSE, chargée de mission, Christophe EGGERT, directeur.